



そよかぜきた小

令和3年6月25日
6月号
日置市立伊集院北小学校



学校は一つの社会

校長 末永 勝也

本校では、児童の望ましい関係づくりや集団への寄与、合意形成のための手順や方法の習得などを目的に、特別活動の研究に取り組み始めてから3年になります。令和2年度からは、鹿児島地区研究協力校として、鹿児島教育事務所や日置市教育委員会等の指導や助言を受けながら、11月に実施される研究公開に向けて職員一丸となって準備を進めているところです。

研究主題

互いの良さを認め 高め合う よりよい集団の育成
～特別活動を通じた全校的な仲間づくり～

研修係の朝野教諭を中心に構想や計画を策定し、4月には6年生学級活動「一人一人を大切に、仲間になっていくために」の題材で中馬教諭が、5月には4年生学級活動「家庭学習の工夫」の題材で吉井教諭が検証授業を行いました。いずれも学校生活で生ずる課題についてみんなで解決方法を話し合い、実践し、振り返り、個や集団の生活を向上させるという好循環を創り出そうとする子供たちの姿が見られ、研究に手応えを感じています。10月には2年生担任：田中教諭が、11月には1年生担任：切通教諭がそれぞれ検証授業を行い、11月9日火曜日には3年生担任：鳥丸教諭と5年生担任：岩川教諭のクラスで授業を公開し、研究発表を行う予定です。よりよい学校づくりに児童・職員全員で取り組む研究となるよう頑張ります。

話は変わりますが6月も下旬となり、子供たちが楽しみにしている夏休みのことがちらほらと話題になっています。学校へは、長期休業の趣旨を生かした様々な体験活動の案内（作文、自由研究、キャンプなど）も届き始めているところです。学校や家庭では味わえない様々な体験は、これから成長していく中で大なり小なり、きっと思い出となり支えとなっていくことでしょう。案内文やチラシ等を見ながら御家庭の予定に合わせて夏休みのプラン作りを進めてください。たとえ予定が実現しなかったとしても、それはそれで事情があつてのことですから子供にとってはプラスになります。御心配なく。



7月の目標 希望の登校 満足の下校

- 生活目標 【時間を大切にしよう】
- 保健目標 【体を清潔にしよう】



PTA教育講演会・引渡訓練

今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大予防の観点から、授業参観を中止し、PTA教育講演会と引渡訓練を行いました。たくさんの保護者の皆様の御来校と御協力に感謝いたします。ありがとうございました。

PTA教育講演会では、鹿児島城西高校へデザイン科長の遠藤直一先生をお招きして、「進路を見据えた家庭教育の在り方」についてお話しいただきました。遠藤先生ご自身の経験や鹿児島城西高校の多岐に渡る学科を紹介していただきながら、家庭教育の在り方の大切さを分かりやすく講演していただきました。子どもたちの進路について深く考える良い機会となりました。



教育講演会後、非常時の引渡訓練を行いました。今年は、保護者が時間をあけてそれぞれの教室に迎えに行く方法で訓練を行いました。「校内一方通行」や国道へ出るときの「左折」のお願いにも御協力いただきました。保護者の皆様の御協力により、スムーズに引渡ができたのではないかと思います。非常時だからこそ慌てず、ルールに従い落ち着いた行動ができるように心がけたいものです。本当にありがとうございました。

○令和3年度PTAスローガン：「おひさま」運動に積極的に取り組もう。



お おはよの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち
 ひ ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち
 さ さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち
 ま まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち

税金や選挙を学ぶ～6年生の租税教室と選挙出前教室から

6年生が講師の先生をお呼びして、税金や選挙を学ぶ機会がありました。税金については、税理士の三浦さんに来校していただき、税金の仕組みや大切に使われていることなどを学びました。



また、選挙については、日置市役所の選挙管理委員会の方にご来校いただき、実際に模擬政見放送を聞いて模擬投票をして選挙の仕組みを学びました。投票のできる年齢も18歳からになっています。税金納付や投票行動は、将来成人したときに役立つ知識です。よい学習ができました。



縦割り清掃の日

「縦割り清掃」が始まっています。1年生から6年生までの縦割りのグループを作り、一斉に外の清掃作業をしました。草取りをしたり石ころを拾ったりと、それぞれのグループが一生懸命作業しました。

高学年が、掃除の仕方や片付けの方法を教えてくださいます。みんなの力でみんなの学校をきれいにしてほしいです。



本に親しむ

校内読書旬間（～18日）



本校では、6月7日から18日までが校内読書旬間になっていました。新しい本を選んだり読み聞かせがあったりと多くの本に親しみました。また、3年生2名と4年生1名の3名の子供たちが、日置市民推薦図書200冊を読破したとのことで、日置市立中央公民館より認定証を授与されました。おめでとうございます。図書室の本ばかりでなく、機会を捉えて巡回文庫や中央図書館の本などにも親しんでほしいと思います。

ポール先生との楽しい授業

北小にもALTのポール先生が来て、外国語（英語）を教えてくださいます。来校された日は、子供たちがポール先生を職員室まで迎えにきます。そして教室で授業が始まると、楽しそうな声が響いてきます。楽しみながら、英語に親しむ姿が見られます。頼もしいかぎりです。



タブレットを使った授業

学校には、「GIGAスクール構想」により子供たち一人一台のタブレットが配布されています。そのタブレットを使って今年度から徐々に授業への活用が始まっています。始まったばかりなので、基本的な操作にも戸惑うことがありますが、開いたソフトでいろいろな操作をする子供たちの様子を見てると楽しそうです。これから、どんどん活用を図っていきたいと思います。



「花を育てよう」週間



6月14日（月）からの1週間は「花を育てよう」週間でした。学級ごとに学校主事の八重倉先生に用意していただいた夏の草花を花壇に植えました。しっかりお世話をして、きれいは花を咲かせてほしいです。

地区特活研究公開に向けて！



4月から6月にかけて、6年生と4年生の学級で研究授業を行いました。

6年生は、一人一人を大切に学級づくりについて話し合い、お互いを認め合うことの大切さを学習しました。4年生は、家庭学習の大切さについて話し合い、自分の家庭学習の在り方について振り返ることができました。

このような学習を通して、友達の考えを受け止め、認めることの大切さを学んでほしいと思います。11月には、本校で鹿児島地区の特別活動研究公開もあります。子供たちも教師も、お互いを高め合っていくために頑張っている北小です！



民生委員さんと語る会



6月19日（金）に、北小校区各自治会の民生委員さんや伊集院地域の民生委員さん10名に集まっていただき、地域や学校での子供たちのことを語り合いました。本校の現状や民生委員さんの情報を共有することができ、有意義な会になりました。民生委員さんは、児童委員さんでもあります。各自治会では、登下校の見守りもしてください。地域のいろんなことにも詳しいです。相談等あるときには、気軽にお声かけください。

7月の行事予定



- 1日（木）交通事故防止強化月間（～7/31）
 - 2日（金）校内水泳大会・学級PTA
 - 4日（日）家庭教育学級&父ちゃんの会合同ふれあい活動（延期）
 - 7日（水）いちょうの木（読み聞かせ）
 - 8日（木）第1回学校運営協議会（CS制度）
 - 9日（金）スクールカウンセラー来校（有留章子先生）
 - 10日（土）土曜授業・人権教室（下御領伸一さん）・集団下校
 - 14日（水）巡回文庫・たてわり清掃の日
 - 18日（日）PTAリサイクル活動
 - 20日（火）1学期終業式
 - 21日（水）～夏休み
 - 22日（木）海の日
 - 23日（金）スポーツの日・東京オリンピック開会式
 - 26～28日 PTA プール開放
 - 26～29日 特設教育相談期間
- ※ 予定は変更になる場合があります。週報等で御確認ください。

